

INFORME DEL GENERAL GUTIERREZ MELLADO

LA POLITICA, CAUSA MAS PELIGROSA PARA LA DESUNION DEL EJERCITO

MADRID, 2. (Cifra).— «Todo lo que desuna es malo, sin excepción, para el Ejército», dice el informe del Estado Mayor Central, elaborado por el vicepresidente para Asuntos de la Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado.

Dicho informe, con el visto bueno del ministro del Ejército fue remitido a todas las unidades del Ejército de Tierra, cuando Gutiérrez Mellado era todavía jefe del Estado Mayor Central, para exponer los propósitos del mando.

La unidad del Ejército —según el informe— no supone que cada militar, aisladamente, no tenga sus ideas y sus simpatías, sus opiniones y criterios en toda clase de asuntos.

«Pero mientras llevemos nuestro uniforme —se añade— debemos olvidarnos de todo aquello en cuanto entremos por la puerta de

nuestros cuarteles.» El informe reconoce que en los últimos tiempos ha habido signos indicadores de que la unión del Ejército amenazaba con deteriorarse, aunque haya sido minoritariamente. El documento advierte que:

«Entre las causas que pueden producir la desunión entre nosotros, la que puede ser más peligrosa, la que ya ha producido las escisiones antes citadas, la que hay que hacer desaparecer a toda costa, es la causa política. Es preciso que todos nuestros cuadros de mando sepan que el alto mando del Ejército no elude este problema, pero que, además, aunque le preocupe, no le teme, porque está dispuesto a acabar con él, ya que puede ser una amenaza capaz de romper la unidad del Ejército.»

Sobre la «Unión Militar

Democrática» cuyos principales componentes fueron juzgados y condenados por la justicia militar, el teniente general Gutiérrez Mellado afirma que: «la «UMD» era una organización clandestina que, al romper la disciplina y línea jerárquica del Ejército, atenta contra su seguridad y unidad, razón por la cual la institución reaccionó contra ella, aplicando a los encartados los preceptos legales de su ordenamiento jurídico.»

También se añade en el informe que el Ejército está dispuesto a expulsar de sus filas a todos los que se conviertan en «cuerpos extraños a la colectividad» a causa de ideas que vayan contra la disciplina, la jerarquía y los ideales que figuran en las ordenanzas, aunque ello no suponga que algunas no deban ser corregidas y modernizadas urgentemente.

FRAGA IRIBARNE DESMIENTE TENER INTERESES EN GUINEA

MADRID, 2. (Cifra).— La afirmación de que haya poseído intereses de ningún tipo en Guinea es rigurosamente falsa y calumniosa, ha declarado a «Cifra» el ex-vicepresidente del Gobierno y ex-ministro de la Gobernación, Manuel Fraga Iribarne.

En sentido contrario habían aparecido declaraciones en diversos periódicos, hechas por el ministro de Asuntos Exteriores de Guinea Ecuatorial.

Puesto en contacto un redactor de «Cifra» con el señor Fraga Iribarne, éste ha dicho también que había realizado tres viajes a Guinea durante su gestión como ministro de Información y Turismo del Gobierno español; en las dos primeras para asuntos propios del departamento (radio, televisión y turismo), y la tercera, como ministro encargado de la Cartera de Asuntos Exteriores, por encontrarse su titular, señor Castiella, en la asamblea general de las Naciones Unidas, con motivo de la entrega de poderes al nuevo estado independiente.

Dijo también el señor Fraga que en ningún momento se ha ocupado, directa o indirectamente, de otros asuntos que los oficiales, y negó que haya poseído intereses de cualquier clase en la industria maderera, directa o indirectamente, y que tal afirmación es rigurosamente falsa y calumniosa. «Desafío públicamente —afirmó rotundamente el señor Fraga Iribarne— a que se cite una sola empresa o explotación en que eso haya ocurrido.»

Manifestó también el señor Fraga que, posteriormente a la independencia de Guinea, sólo hubo de ocuparse, con otros compañeros de Gobierno, de las medidas para la evacuación de los españoles, en 1966.

En cuanto a la declaración de secreto oficial sobre la información de Guinea, dijo el señor Fraga, por último, que no ha habido más motivos, que él conociera, que tal decisión, que la extrema susceptibilidad del Gobierno de Guinea para las informaciones y críticas de la prensa española, todo ello en relación con la permanencia de algunos españoles en aquel territorio.

DECLARACIONES DE TIerno GALVÁN
ALICANTE, 2. (Cifra).— El presidente del «FSP», el profesor Tierno Galván, después de pronunciar una con-

ferencia en el Teatro Chapi, de Villena, ha celebrado una rueda de prensa en esta capital.

Entre otras cosas, ha dicho: «Yo no puedo ir a Salamanca. O logro un contrato para ir a Madrid, o tendré que pedir la excedencia. Lo de ir en comisión de servicio, no me parece honesto; lo rechazo. Sólo lo admito por una situación excepcional para periodos cortos. Lo que quiero es un contrato. La Facultad de Madrid me ha pedido que vaya.»

En cuanto a la posible fusión del «PSU» con el «PSOE», manifiesta: «Las perspectivas no son malas. Hay diferencias cuantitativas y cualitativas. Cualitativas que pesan a la hora de la fusión de dos partidos con imagen propia. Creo posible, no obstante, llegar a ella con método, de prisa, pero con cuidado.»

En relación con cierta posición personalista del secretario de su partido, si pudiera ser otro de los obstáculos, ha manifestado: «En absoluto, Felipe González y Raúl Morodo están condenados a entenderse por edad y cierta afinidad anímica, de concepción del mundo.»

Más adelante, y con relación al papel a jugar por la izquierda en las elecciones, ha dicho: «El país está desconcertado, no vota hace tiempo, no tiene aclarados los sistemas, ni ve perfectamente las categorías políticas. Desconfía. Se suele votar a quien nos dice lo que nos gusta y no al contrario. A esto yo le llamo demagogia de la complicidad.»

Pasando ya al punto de un diálogo gobierno-oposición, ha dicho que: «Llegará; los problemas políticos hay que iluminarlos hoy con la coyuntura económica». En cuanto a la posición democrática, no se ha pronunciado sobre las declaraciones del vicepresidente Gutiérrez Mellado, y se ha limitado a decir lo siguiente: «Correcto. A veces no hablamos, porque no se nos pregunta; para mí son sensatas, responsables y serias. Nos parece de un subido valor positivo que un general hable de ejército popular y no de clase.»

En cuanto a la figura del presidente Suárez, ha manifestado: «Ha salido mejor de lo que esperábamos, según la imagen que tenían algunos —yo no lo conocía—. El cargo no le ha venido grande. La imagen que tengo ahora es la de un persona que hace esfuerzos sinceros para consolidar al Trono.»

CONFERENCIA DEL PROFESOR LINZ

MADRID, 2. (Cifra).— La consolidación de la democracia exige tener conciencia de que existe diferencia entre el ideal y la realidad, dijo esta noche el sociólogo español Juan José Linz, en la conferencia que sobre la democracia pronunció en la fundación Juan March.

Esta conferencia, se enmarca en un ciclo titulado «cuatro lecciones sobre la democracia», compuesto por cuatro disertaciones del profesor Linz, y que inicia los cursos universitarios del presente curso académico de la fundación.

El profesor Linz inició su exposición explicando que hablaba de la democracia en el contexto de los sistemas políticos del mundo actual, y señaló que todos los regímenes suelen definirse como democracias, y le añaden un calificativo propio, aunque él iba a hablar sólo sobre la democracia pluralista, formal inorgánica o burguesa.

En su disertación, el catedrático de la Universidad de Yale (EE. UU.), abundó en los diferentes aspectos y definiciones de la democracia, tales como la renuncia a la fuerza, respeto a las minorías sufragio universal y las libertades cívicas. Sobre estas últimas, señaló que «son requisito indispensable para el proceso de participación política» al que se llama democracia.

También rechazó la ocupación vitalicia de la titularidad de una institución dentro de la democracia. «En el momento en que veo —dijo— que en un país hay un presidente vitalicio sospecho que eso no es una democracia.»

Subrayó como para que las decisiones de una sociedad sean vinculantes, lo primero es que las personas que la integran se consideren miembros de ella, y agregó que la democracia es representativa generalmente, aunque puede sustentarse sobre bases no representativas. «Es posible —afirmó— concebir la participación de los ciudadanos sin la presencia de partidos políticos». Pero, más adelante señaló que era preferible que se hiciese a través de los mismos.

También destacó el respeto a las libertades políticas dentro de un sistema democrático, y precisó que «donde no existan éstas, puede haber un sistema pseudodemocrático o un proceso predemocrático». Insistió en la idea de que es la sociedad y no la democracia quien es pluralista.

Asimismo puso de relieve que «la libertad es siempre de aquellos que piensan diferente» y explicó que ningún gobernante del mundo tiene la completa legitimidad para todos los ciudadanos, puestos que siempre hay quienes se la niegan.

INTENTOS PARA LOGRAR LA UNION DE LA «DEMOCRACIA CRISTIANA»

MADRID, 2. (Cifra).— Izquierda Democrática de Joaquín Ruiz Giménez ha elevado una propuesta formal a la Federación Popular Democrática de Gil Robles y al Partido Popular Democrata Cristiano de Fernando Alvarez de Miranda par aconstituir la Federación Popular de Partidos Demócrata-Cristianos, han informado a Cifra fuentes competentes.

La propuesta se presentó hace una semana y en medios políticos se considera que éste podría ser el primer paso para la formación de un gran partido Cristiano Demócrata.

La propuesta de I.D. consta de doce puntos y de un «modus operandi» para la «constitución de una organización federativa cuyo nombre provisional sería el de Federación Popular de Partidos Cristiano Demócratas», dice en su primer punto.

Los partidos integrantes de esta federación aceptarían las bases del equipo democratacristiano del Estado español.

El tema en estos momentos se encuentra en estudio en los diversos comités de cada grupo que una vez recogidas las opiniones generales, darán a conocimiento de su decisión.

La operación de la nueva federación es el resultado práctico del denominado documento de Miraflores elaborado por el comité político de Izquierda Democrática.

NOTA DEL P.S.O.E.

«Como ejemplar testimonio para el logro de la completa reconciliación de los españoles urge la absoluta igualdad de derechos para los combatientes mutilados de la guerra civil, poniendo así término a la discriminación existente, según se percibe clara al bando vencedor o vencido», se afirma en nota hecha

pública por la comisión ejecutiva del P.S.O.E., sector histórico.

La comisión ejecutiva del P.S.O.E. recuerda con elogio las iniciativas ya existentes en orden a resolver la situación de mutilados de la zona republicana que —insiste la nota— merecen la atención urgente por claras razones de humanidad y solidaridad nacional.

Por otra parte, según informaciones procedentes de Logroño, el gobernador civil de la provincia, José María Adán, ha visitado la tumba donde fueron enterrados los muertos del bando republicano durante la pasada guerra civil.

El señor Adán, conversó con los familiares de los allí enterrados y les preguntó si preferían que los restos mortales fueran trasladados a un cementerio —actualmente reposan en tres fosas comunes en el lugar conocido por «La Barranca»— o que se acondicionase el lugar convenientemente, optando los familiares por esta segunda fórmula.

El gobernador civil manifestó a un periodista que su presencia allí no tenía carácter político ya que —añadió— «todos los muertos merecen igual respeto».

CARTA DE GARCIA - TREVIJANO

Antonio García-Trevijano, del grupo democrático independiente integrado en Coordinación Democrática, ha enviado una carta a los medios informativos en la que denuncia que actualmente se organiza una campaña —a través de la prensa— de difamación sobre su personalidad política.

«La prensa —afirma el señor García Trevijano— no puede convertirse en tribunal de Justicia. La publicación de una acusación privada contra el honor de

una persona, a causa de la publicidad y difusión que lleva consigo, la deshonra inexorable. El derecho de réplica no puede retirarse ya la imagen creada en torno a quien se ve envuelto en el escándalo.»

Más adelante añade la carta que la prensa no ha informado a la opinión pública sobre la actuación del señor García Trevijano en Guinea Ecuatorial ni lo ha juzgado. «Simplemente y salvo honrosas excepciones, se ha prestado a servir de instrumento, muchas veces inconsciente, a la maquinación de un partido que, incapaz de mantener una dialéctica leal con las ideas de unidad que sostengo, acude a la difamación personal para eliminar el obstáculo político.»

Finaliza el señor García Trevijano que, sin excepción ninguna, llevará a los tribunales a los órganos de expresión y personas privadas que lo han insultado, y añade que próximamente informará a la opinión pública sobre la verdad objetiva de todas y cada una de las acusaciones que se le han hecho en relación a su actuación en Guinea.

DECLARACIONES DE MORODO

En unas declaraciones que ha hecho el secretario del Partido Socialista Popular, Raúl Morodo a «La Vanguardia» de Barcelona, se afirma que si los partidos socialistas se unen obtendrán una clara mayoría de votos en las elecciones del próximo año.

Esta unidad la considera el señor Morodo como indispensable para la estabilidad democrática en la España actual y del futuro. «En este sentido —añade— no debemos seguir el ejemplo de Italia.»

UN FALANGISTA INTENTO INCENDIAR LA SECRETARIA GENERAL DEL MOVIMIENTO

MADRID, 2. (Cifra).— El pasado sábado día 30 fue detenido en la Secretaría General del Movimiento el falangista Manuel Velasco y Vaquero, mientras intentaba rociar de gasolina la primera planta del edificio.

Conducido a la Dirección General de Seguridad, fue puesto a disposición del Juzgado de Orden Público el cual dictaminó auto de procesamiento y trasladó a la prisión de Carabanchel donde permanece detenido.

Manuel Velasco Vaquero es militante de Falange Española de las JONS (auténtica) que preside Pedro Conde Soladana y, al parecer el motivo que impulsó la pretendida quema de la Secretaría General del Movimiento ha sido como señal de protesta por la prohibición del mitin falangista programado para el mismo día de su detención.

Falange Española de las JONS (auténtica) han manifestado desconocer completamente este intento de provocar el incendio así como si al detenido le acompañaban o no más personas; alegando que en todo caso la acción fue movida por su propia iniciativa y en ningún momento a instancias del partido.

FALANGISTA EN LIBERTAD

Ha sido puesto en libertad el falangista Pedro Cano Huelves, detenido el domingo pasado por repartir propaganda de Falange Española de las JONS (auténtica) en el centro de Madrid.

Con este motivo el partido que preside Pedro Conde ha hecho un comunicado en el que manifiesta su más enérgica protesta contra este tipo de detenciones.

DETENIDOS CINCO MILITANTES DEL «P.S.O.E.»

Cinco militantes del «Parti-

do Socialista Obrero Español» han sido detenidos esta tarde cuando procedían a colocar en el barrio de Salamanca carteles anunciadores del no autorizado congreso del partido, según informan fuentes del P.S.O.E.

Los carteles que estaban colocando los militantes del «Partido Socialista Obrero Español» se refiere al congreso no autorizado que debería comenzar pasado mañana, y que al parecer se celebrará en los primeros días del mes de diciembre. Estos carteles llevan una franja en la que se afirma que el congreso ha sido prohibido.

Mañana las 21,45, sólo se conocía la identidad de uno de los detenidos; se trata de Carlos Seijo.

DIMITE EL ALCALDE DE BASAURI

El alcalde de Basauri (Vizcaya), Emilio Escrivano Zaldivar, ha presentado su dimisión, con carácter irrevocable, al gobernador civil de la provincia.

Para tomar esta decisión el señor Escrivano ha alegado motivos de salud, la dimisión parece ser que le ha sido aceptada por el gobernador.

A lo largo de su gestión al frente de la corporación de Basauri, Emilio Escrivano había conseguido granjearse numerosas simpatías entre el vecindario.

Por otra parte, se sabe que en varias ocasiones fue amenazado por grupos de extrema derecha.

798 SOLICITUDES DE PASAPORTE DIEZ NEGATIVAS TOTALES

MADRID, 2. (Cifra).— Un total de 798 solicitudes de pasaporte ordinario han sido presentadas en los diversos consulados españoles en el extranjero desde que se promulgó el real decreto sobre amnistía el pasado 30 de julio, según ha podido saber «Cifra» de fuentes seguras.

De esta cifra, 769 han sido despachados favorablemente, diecinueve denegados condicionalmente y diez negativas totales. Entre las negativas condicionales, según las mismas fuentes varias se deben al hecho de que los solicitantes carecen de nacionalidad española.

Entre las peticiones resueltas favorablemente figuran las de Serafín Aliaga Lledó, que fue director de «Mundo Obrero», la de su esposa, Carmen Tost Planet, dirigente de la Unión de Mujeres Antifascistas y la de Jesús Izcaray Cebria no, ex-redactor jefe del diario comunista. También ha sido concedido pasaporte a la esposa de Enrique Lister, Carmen López Serrano; Sixto Luis Aguado González y Luis Aguado.

De todas las peticiones, el consulado de España en París ha recibido 282, de las que 278 han sido despachadas favorablemente. En tres casos se ha negado de forma definitiva el pasaporte: Dolores Ibarri, Santiago Carrillo y Enrique Lister.

También les ha sido denegado a Bonifacio García Sánchez, anarquista que en su día adquirió la nacionalidad francesa; a Julián Unanue Urdampilleta, presunto implicado en el asesinato del inspector de policía Díaz Linares y a Florián García Velasco, a quien se acusa de dirigir acciones terroristas que causaron la muerte de diez civiles y cinco miembros de las fuerzas de orden público.

PROXIMO DEBATE POLITICO

MADRID, 2. (Cifra).— Manuel Fraga, Ruiz Jiménez, Tierno Galván, Joaquín Satrustegui y Monreal Luque participarán el próximo 23 del actual en un debate sobre «Situación política y elecciones». El acto está organizado por el Club de Convergencia, que preside Antonio Gavilanes, y posiblemente se desarrollará en la sede de dicho club.